

PERNYATAAN KEASLIHAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Moh. Taufiqur rohman

NIM : C01206052

Jurusan : Ahwal As-Syahsiyah

Fakultas : Syariah IAIN Sunan Ampel

Menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya sendiri, bukan merupakan pengambilan tulisan atau pemikiran orang lain yang saya akui sebagai tulisan atau pikiran saya sendiri.

Demikian surat pernyataan ini saya buat,

Surabaya, 24 Agustus 2010

Yang membuat pernyataan

METERAI
TEMPEL
PILIH MURAH RANGKUN BANGSA
TGL. 20
63F2EAAF235281006
ENAM RIBU RUPIAH
6000 DJP

Moh. Taufiqur rohman
NIM. C01206052

2. Tinjauan umum tentang operasi caesar	43
3. Putusan <i>Bahsul Masail Kubra</i> Pon-Pes Nurul Cholil tentang operasi caesar dengan alasan menyenangkan suami dalam kebutuhan biologisnya	46

BAB IV ANALISIS TERHADAP PUTUSAN *BAHSUL MASAIL KUBRA V PON-PES NURUL CHOLIL TENTANG OPERASI CAESAR DENGAN ALASAN MENYENANGKAN SUAMI DALAM KEBUTUHAN BIOLOGISNYA (Studi Terhadap Istri yang Melakukan Operasi Caesar)*

A. Analisis Terhadap Metode <i>Istinbat</i> Hukum <i>Bahsul Masail Kubra V Pon-Pes Nurul Cholil</i> tentang Operasi Caesar dengan Alasan Menyenangkan Suami dalam Kebutuhan Biologisnya	49
B. Analisa Terhadap Hukum yang dihasilkan oleh <i>Bahsul Masail Kubra V Pon-Pes Nurul Cholil</i> Tentang Operasi Caesar dengan Alasan Menyenangkan Suami dalam Kebutuhan Biologisnya	56

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	64
B. Saran	65

DAFATAR PUSTAKA

LAMPIRAN

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Di antara sekian masalah yang menyangkut hubungan antara manusia atau yang seringkali disebut dengan muamalat *duniawiyah*, yaitu munakahat, masalah-masalah perkawinan. Masalah perkawinan dalam al-Qur'an diterangkan dalam bentuk-bentuk sangat terperinci. Hal ini dapat dipahami karena memang sebenarnya masalah perkawinan merupakan persoalan yang sangat berhubungan erat dengan persoalan hajat dan kebutuhan hidup yang amat vital bagi manusia.

Perkawinan dikatakan perjanjian yang sangat berat, dikarenakan perjanjian antara dua anak manusia yang berlainan jenis tersebut dipersaksikan oleh Allah, dan dengan dilakukannya akad nikah membawa konsekuensi atau tanggung jawab yang berat, baik yang berkaitan dengan hak maupun kewajiban secara timbal balik antara suami istri yang berlangsung sepanjang masa.¹

Setiap perkawinan pasti terdapat masalah-masalah yang akan muncul dalam mengarungi kehidupan rumah tangga baik berupa nafkah lahir ataupun nafkah batin, dimana antara kedua belah pihak dituntut untuk memenuhi kebutuhan masing-masing dan saling melengkapi. Kewajiban suami merupakan

¹Musthafa Kamal, dkk, *Fikih Islam*, (Jogjakarta: Citra karsa mandiri, 2002), 245

sehingga membuat tidak percaya diri. Hal yang sangat tampak secara jasmani pada fisik istri adalah adanya pembesaran pada lubang vagina. Hal ini disebabkan karena proses persalinan normal lewat *vagina* istri tersebut.

Dalam proses persalinan di zaman yang modern ini terdapat dua cara, yaitu cara persalinan normal dan persalinan melalui bantuan operasi *caesar*. Kedua cara tersebut terdapat perbedaan yang sangat tampak terhadap perubahan ukuran pada *vagina*.

Persalinan normal adalah persalinan lewat vagina. Pada persalinan normal, proses persalinan diawali dengan rasa mulas dan keluarnya lendir bercampur darah dari vagina. Rasa mulas dan nyeri (*his*) biasanya datang secara teratur, semakin lama semakin kuat dan nyeri, sampai anak berhasil dilahirkan. Proses kelahiran anak diikuti oleh kelahiran ari-ari. Seringkali jalan lahir mengalami robekan (*ruptur perineum*) dan butuh beberapa jahitan untuk memperbaikinya.

Sedangkan operasi sesar adalah melahirkan anak melalui sayatan dinding perut dan dinding rahim. Sayatan dapat vertikal (membujur) atau horizontal (melintang). Sayatan melintang pada segmen bawah rahim banyak dipakai saat ini.

Luka sayatan biasanya dijahit dengan jahitan bawah kulit, sehingga benang tidak tampak dari luar dan bekas jahitan lebih rapi. Pembiusan dalam

operasi sesar biasanya bius spinal (hanya perut sampai kaki yang mati rasa), walaupun kadang-kadang sesar dilakukan dengan bius umum.⁸

Jika persalinan dilakukan melalui jalan normal mengakibatkan vagina melebar, sedangkan pada proses operasi caesar tidak terjadi pelebaran pada vagina. Adapun hal-hal yang terjadi pada proses persalinan normal terdapat komplikasi pada ibu, sebagai berikut:

1. Perobekan pada serviks uteri bisa terjadi apabila dalam pembukaan belum lengkap dilakukan atau apabila serviks terjepit antar cunam (alat penjepit untuk mengeluarkan bayi dalam proses persalinan) dan kepala janin.
2. Pendarahan, perlukaan dapat menimbulkan pendarahan, yang kadang-kadang bisa banyak dan membahayakan ibu.
3. Infeksi, tiap tindakan vaginal mengandung bahaya infeksi, terutama apabila dalam pelaksanaannya tidak sesuai dengan aturan.⁹

Perobekan dalam persalinan normal akan banyak pengaruhnya terhadap pembengkakan pada vagina sehingga akan mengakibatkan pembesaran lubang *vagina*, walaupun dilakukan penjaitan akan tetapi apabila pernah digunakan melahirkan bayi yang ukurannya lumayan besar, tetap saja tidak bisa kembali pada bentuk asal.

⁸Fitriana, "Lahir normal setelah operasi caesar kenapa tidak?" dalam <http://www.anakku.com> (27 Mei 2007)

⁹Hanifa Wiknjosastro, *Ilmu Kebidanan*, (Jakarta: Yayasan Bina Pustaka Sarwono Prawirohardjo, 2005), 831

Sedangkan pada operasi Caesar perobekan atau penyayatan tidak terjadi pada vagina akan tetapi pada perut, sehingga tidak terjadi sesuatu apapun pada vagina karena pengeluaran bayi dilakukan dengan melalui jalan lain yakni melalui sayatan kecil di bawah pusar. Pembedahan seperti ini tergolong operasi yang besar karena membutuhkan beberapa persiapan sebelum diadakan operasi pembedahan, seperti pemeriksaan seteliti mungkin tentang tensi darah dan lain sebagainya.¹⁰

Terdapat beberapa cara teknik operasi untuk caesar antara lain:¹¹

1. Seksio sesaria servikalis rendah intraperitoneal.
2. Seksio sesaria klasik.
3. Seksio ekstraperitoneal.
4. Teknik porro.
5. Histerektomi sesaria.

Saat ini resiko sesarian rendah dianggap standar untuk persalinan abdominal oleh bagian terbesar ahli kebidanan, sehingga banyak istri yang memilih melakukan operasi ini, walaupun dalam persalinan mereka mampu untuk persalinan secara normal, tetapi mereka lebih memilih operasi caesar.

Operasi caesar sendiri menurut pandangan ulama' terdapat beberapa pendapat, hal ini tampak pada putusan batsul masail Pon-Pes Nurul Cholil yang

¹⁰Hanifa Wiknjastro, *Ilmu Kandungan*, (Jakarta: Yayasan Bina Pustaka Sarwono Prawirohardjo, 2005), 666

¹¹Gerhard Martius, *Bedah Kebidanan Martius*, (Jakarta: Buku Kedokteran, 2005). 95

berisi tentang hukum operasi caesar tersebut, menurut hasil keputusan *Bahsul Masail* tersebut hukum melakukan operasi caesar adalah boleh asalkan dalam keadaan darurat.

Hal-hal yang diperbolehkan melakukan operasi caesar, pertama adanya sesuatu yang sekiranya membahayakan kehidupan ibu dan janin, kedua menurut dokter perlu adanya operasi caesar karena tidak bisa melahirkan melalui persalinan normal.

Jika tidak dalam keadaan darurat, selain dengan alasan-alasan yang telah disebut maka hukumnya tidak boleh. Hal ini dikarenakan menyalahi kodrat seorang wanita untuk mengandung dan melahirkan secara normal.

Apabila dengan alasan untuk memuaskan suami dalam kebutuhan biologisnya dan merasa takut akan kesakitan yang didera jika melahirkan dengan persalinan normal, menurut ulama' hukum melakukan operasi caesar dengan alasan demikian adalah tidak diperbolehkan.

Menurut putusan *Bahsul Masail kubra V* tersebut, seharusnya para istri tidak melakukan operasi caesar jika tidak dalam keadaan darurat. Akan tetapi pada kenyataannya ada segelintir wanita yang menempuh operasi caesar walaupun tidak dalam keadaan darurat, salah satu alasannya untuk memuaskan suami dalam hubungan biologisnya.

Dengan melakukan operasi caesar lubang vagina tetap kecil karena tidak digunakan untuk mengeluarkan bayi dalam proses persalinan, sehingga

yang merugikan kehidupan. Untuk itu hukum Islam melarang orang meminum setiap minuman yang memabukkan dan menghukum setiap perbuatan yang dapat merusak akal.

4. Memelihara Keturunan

Pemeliharaan keturunan, agar kemurnian darah dapat dijaga dan kelanjutan umat manusia dapat diteruskan, hal ini tercermin dalam hubungan darah yang menjadi syarat untuk saling mewarisi, larangan-larangan perkawinan yang disebut secara rinci dalam al-Qur'an dan larangan berzina. Hukum keluarga dan kewarisan Islam adalah hukum-hukum yang secara khusus diciptakan Allah untuk memelihara kemurnian darah dan kemaslahatan keturunan.

5. Memelihara Harta

Pemeliharaan harta merupakan tujuan kelima hukum Islam. Menurut ajaran Islam, harta adalah pemberian Tuhan kepada manusia, agar manusia dapat mempertahankan hidup dan melangsungkan kehidupannya. Oleh karena itu, hukum Islam melindungi hak manusia untuk memperoleh harta dengan cara-cara halal dan sah serta melindungi kepentingan harta seseorang, masyarakat dan negara, misalnya dari penipuan, penggelapan, perampasan pencurian dan kejahatan terhadap harta orang lain, peralihan harta seseorang setelah ia meninggal dunia pun diatur secara rinci oleh hukum Islam.

1. Al-Qur'an
2. Ḥadīṣ
3. Ijma'
4. Qiyas

Dalam memecahkan hukum Islam para ulama' terdahulu langsung merujuk pada naṣ al-Qur'ān dan Ḥadīṣ, jika tidak ditemukan jawaban dalam naṣ maka mencari jawaban pada ijma' sahabat atau berdasarkan pendapat sahabat. Jika masih belum ditemukan jawaban atas permasalahan yang dihadapi, maka menggunakan metode qiyas, yaitu dengan menganalogkan permasalahan yang belum ada penyelesaiannya dengan masalah yang menyerupai dalam illatnya, sehingga mendapatkan penyelesaian hukum.

Dalam memecahkan hukum Islam NU tidaklah langsung merujuk langsung pada al-Qur'an dan hadist hal ini dikarenakan pintu ijtihad sudah tertutup, Ini bukan berarti bahwa NU tidak menghendaki ijtihad, tetapi yang dikehendaki adalah ijtihad yang dilakukan oleh orang-orang yang memenuhi persyaratan sebagai mujtahid, sedangkan orang-orang yang memiliki ilmu agama mendalam tetapi tidak memenuhi persyaratan mujtahid lebih baik *taqlid* (pengikut) kepada ulama' yang memiliki kemampuan berijtihad karena telah memenuhi persyaratannya.

Ulama NU mengartikan istinbat sebagai penggalian hukum dilakukan dengan men-*taḥbiq*-kan secara dinamis *naṣ-naṣ fuqaha'*, begitu juga dikalangan

diterima akal, dan yakin akan manfaatnya obat itu serta adanya barakah kesembuhan yang dibuatnya oleh Allah, sedangkan operasi caesar merupakan tindakan membahayakan diri yang dilarang oleh Agama karena merusak lima tujuan hukum Islam yakni memelihara agama, jiwa, akal, keturunan dan harta.

Operasi caesar dengan alasan menyenangkan suami dalam kebutuhan biologisnya bukan termasuk alasan diperbolehkannya melakukan operasi caesar, seperti adanya darurat yang mengkhawatirkan salah satu kehidupan ibu atau janin bahkan keduanya secara bersamaan, dan adanya kebutuhan yang menurut dokter perlu dilakukan operasi disebabkan sulitnya melahirkan secara wajar, adanya darurat yang dikhawatirkan akan berdampak pada kematian janin atau ibunya, Apabila bayi keluar dari jalan biasanya.

Adapun keadaan menurut dokter perlu dilakukan operasi caesar antara lain:

- a. Proses persalinan normal yang lama atau kegagalan proses persalinan normal (*distosia*)
- b. Detak jantung janin melambat (*fetal distress*)
- c. Adanya kelelahan persalinan
- d. Putusnya tali pusar
- e. Risiko luka parah pada rahim karena dinding rahim lemah
- f. Sang bayi dalam posisi sungsang atau menyamping

Bahaya tidak dapat dihilangkan dengan bahaya lain, untuk mendapatkan kenikmatan dalam hubungan untuk memuaskan suami dalam kebutuhan biologisnya sebagai cara untuk mempertahankan keutuhan rumah tangga, tidak harus dengan menjalani operasi caesar karena menjalani operasi caesar adalah darurat yang membahayakan jiwa ibu dan bayinya, masih ada cara lain seperti reparasi vagina. Bahaya tidak dapat dihilangkan dengan bahaya lain, sehingga bahaya yang pertamalah yang harus dijalani jika memang tidak ada jalan lain.

Mencegah bahaya lebih utama daripada menarik datangnya kebaikan, hal inilah yang menjadi dasar untuk tidak melakukan operasi, mencegah hilangnya jiwa ibu dan janin lebih utama dari pada memberikan kepuasan pada suami. Dalam melakukan operasi madaratnya lebih banyak dari pada manfaatnya, seperti pendarahan, infeksi, dan lain-lain yang akan merugikan bagi pelaku. Setelah melakukan operasi caesarpun masih banyak larangan-larangan seperti dilarang mengangkat berat karena tidak baik untuk jaitan, jangka waktu untuk kelahiran setelahnya ditentukan menunggu rahim kembali fit, yaitu tiga tahun dan ada batasan dalam kelahiran, hanya bisa tiga kali lahir jika dilanggar hal itu akan membahayakan bagi ibu yang melakukan operasi caesar. Walaupun hal itu tergantung dari ketahanan tubuh personal, akan tetapi pada umumnya demikian.

Berdasarkan paparan di atas menurut penulis menimbang lebih banyak madrat tenimbang manfaat yang didapatkan maka hukum melakukan operasi caesar dengan alasan menyenangkan suami dalam kebutuhan biologisnya adalah tidak diperbolehkan, hal ini sesuai dengan hasil keputusan *Bahsul Masāil Kubra* V Pon-Pes Nurul Cholil tentang operasi caesar dengan alasan menyenangkan suami dalam kebutuhan biologisnya, menurut pendapat imam as-Syinqiti tidak diperbolehkan.

